

2009.9.20(日)

健康

質問募集
読者の健康に関する悩みに、県内の専門医がお答えします。病気、体調不良などの症状を詳しく書き、住所、氏名、年齢、性別、職業、電話番号を明記し、〒770-8572 徳島新聞社文化部「健康相談」係へ。紙上に住所、氏名、電話番号は掲載しません。

相談室

徳島県医師会

腎孟腎炎



須藤 真功

徳島大学病院産婦人科

答え 腎孟腎炎とは尿路感染症の一つで、膀胱から尿管、腎臓へと、細菌が上行して発症することがほとんどです。一般に、妊娠中は非妊娠時に比べて尿路感染症の頻度が高くなるといわれています。その理由として、妊娠に伴う尿路の変化が挙げられます。妊娠が進行し、増大した子宮が骨盤腔を超える妊娠4カ月以降になると、尿管が圧迫され、腎臓

や尿管が腫れることが多くなります。このような尿路の圧迫に加え、妊娠中に増加するホルモン物質の作用も関与して、尿路系の筋肉が弛緩し、残尿量の増加や膀胱から尿管への逆流が生じることにより、上行性に細菌が感染しやすくなります。この現象は、妊娠子宮の傾きや大腸、血管などの影響に

31歳の女性です。現在妊娠6カ月ですが、腰に激痛があり「腎孟腎炎」と診断されました。妊娠や胎児に悪影響がないか心配ですか。出産すれば治るのでしょうか。普段の生活で気を付けることはありますか。

して治療の時期が遅れるなど、症状が重くなり、腎機能が低下したり、菌が血液に入つて、敗血症と呼ばれる全身の感染症に進展したりすることがあります。

胎児には直接の影響はないことがほとんどですが、特に妊娠に影響がないことがほとんどですが、重篤化すると、炎症によって子宮収縮が生じ、陣痛が始まることがあり、妊娠の早い時期に起こると流早産になってしまい可能性があります。症状を認めたときは、早めに医療機関で治療を受けるようにしましょう。

治療は、高熱による衰弱もあるため、ほとんどの場合、入院しての治療が必要となります。腎孟腎炎の原因菌は、その大半を大腸菌が占めます。速やかな治療の開始が要求されるため、尿培養による原因菌検索の結果を待たず、抗生物質の点滴投与を開始します。

腎孟腎炎は早期診断、早期治療が必要な疾患です。

症状が消失し、尿培養の結果が陰性化した後も、再発が生じる可能性がありますので、その予防と早期発見に努める必要があります。水分を十分に摂取し、定期的に検査をして、再発がないことを確認して

より、右側に多い傾向があるといわれています。症状としては、38度以上の発熱をきたしたり、背中に痛みを感じるようになります。放置

放置すれば敗血症の危険

腎孟腎炎は、妊娠の約1～2%に発症するとされています。症状としては、38度以上の発熱をきたしたり、背中に痛みを感じるようになります。放置

します。予防としては、水分摂取が低下したり、菌が血液に入つて、敗血症と呼ばれる全身の感染症に進展した場合には、トイレを我慢しないことが重要になります。排便後、肛門を前から後ろに向かってよくことや、下半身を冷やさないようにすることも予防効果があるといわれています。

また、腎孟腎炎は上行性に感染が波及することで発症することがほとんどです。尿時痛や頻尿、残尿感などがあります。その症状は、排尿の間に膀胱炎を伴う場合があります。その症状は、排尿時痛や頻尿、残尿感などがあります。このような症状があるときは、早めに医療機関で診察を受けるようにしましょう。膀胱炎と診断された場合は、水分摂取および抗生剤の投与を行い治療することができます。このような症状があるときには、早めに医療機関で診察を受けるようにします。

腎孟腎炎は早期診断、早期治療が必要な疾患です。早期治療が必要な疾患です。このように心掛けてください。

(徳島市蔵本町)